

# IGLESIA DE STA COLOMA

Nº 12. Suplemento de la Hoja Diocesana.

Santa Coloma de Gramenet. Día 24 de diciembre de 1972.

## EDITORIAL

NAVIDAD: Una razón más para nuestra esperanza.

Vivimos en un mundo lleno de contradicciones y sufrimientos: guerras, odios, injusticias, incomprendiciones, dolor, muerte. A pesar de todo, los creyentes esperan la liberación de los pueblos y de las personas. NAVIDAD es el tiempo oportuno y privilegiado para escuchar este anuncio de liberación, porque Jesús ha venido precisamente a esto: a liberarnos. No obstante, a veces, las realidades de la vida son tan duras que intentan robarnos nuestra pequeña esperanza. Por ello vivir en la esperanza es vivir en desafío para ir descubriendo que nuestra vida pende de unas promesas de libertad, de justicia, de fraternidad, que todavía no han tenido cumplimiento, pero que, poco a poco, se van realizando ya.

Así, con esta perspectiva, los sucesos de nuestra historia de pueblo de Dios tienen siem-

pre el carácter de una providencialidad. La esperanza cristiana nos hace mirar el futuro, pero sin alejarnos del presente, porque es a través del presente que debemos encontrar las semillas de ese futuro que esperamos.

**EL MENSAJE DIVINO ES ESTE:**

"Gloria a Dios"

"Paz entre los hombres".

**LA PAZ ES POSIBLE**

Aunque los hombres usan la paz como instrumento de guerra, los cristianos sabemos que hemos de construirla.

**NUESTRA FELICITACION ES ESTA:**

Que todos gozemos de una PAZ construida a pulso por TODOS .

NAVIDAD nos introduce en el "estira y afloja" de vivir la salvación como un hecho que ya se ha dado, pero que todavía debe realizarse de una manera completa y definitiva. Entre Belén y Pascua hay un camino muy largo que nosotros, ahora, vamos recorriendo.

BON  
NADAL

evangelio de Navidad

## NAVIDAD: UNA GRAN ALEGRIA

### EN UN PESEREE

Jesús nace en un pesebre. De haber venido a Santa Coloma, hoy, habría nacido en una de las pobres casuchas de la falda del Turó del Pollo. ¿Cómo un nacimiento tan miserable podía servir de señal de una buena nueva para todo el pueblo? La mayoría de personas en Navidad celebran el aguinaldo, las pagas extra, las buenas comidas, el puente festivo... Que una mujer haya dado a luz en una covacha, ¡no es más bien triste porque es la pobreza y la negación de nuestro deseo de vivir y de gozar?

### PASABAN LA NOCHE AL AIRE LIBRE

Realmente la miseria es una tristísima situación, y cada niño que viene al mundo engrosando las filas de los desheredados y miserables es un gran dolor y un gran fracaso. Desgraciadamente, los hombres preferimos hartarnos y olvidar a los hombres que pasan la noche al aire libre. La falta de amor extiende cada vez más la noche sobre los hombres y la hace más densa. El mundo está lleno de gente que llora. La sociedad inhumana convierte a los hombres en seres solitarios. Hay muchos hombres que viven con miedo. Nuestra misma Santa Coloma es más inhóspita e inhumana que los montes en los que pasaban la noche los pastores de Belén.

### LA GRAN ALEGRIA PARA TODO EL PUEBLO

Que, contra el olvido de los satisfechos, Dios haya acogido a los pobres, es la gran alegría que se anuncia en Navidad. Nadie ama tanto a la vida como Dios, que es la misma vida. Ni nadie, por tanto, sufre tanto por la miseria, como Dios. Jesús, niño recostado en un pesebre, luego jugando con los zagallos del monte, encorvado después bajo el yugo del trabajo, es la presencia amorosa de Dios, clavada en nuestra historia. ¡Qué dimensión tan tremenda adquiere el dolor de los pequeños! Y, para el que sufre !qué esperanza tan grande saber que Dios asume su dolor y camina con sus pasos! El nacimiento de Jesús en nuestra vida es la única buena nueva verdadera que, a su vez, hace verdaderas todas las demás alegrías de nuestra pequeña vida.

## NOTICIAS BREVES

"LA PAZ ES POSIBLE si verdaderamente se la quiere. Y si la paz es posible, entonces es un deber". Con estas dos afirmaciones el Papa ha planteado el tema de su mensaje para la "Jornada Mundial de la Paz", dirigido a todos los hombres de buena voluntad.

---

Un grupo de misioneros franceses que residen en Japón, organizaron una jornada de reflexión dedicada a la paz y ayudaron con esta intención. Por otra parte, también entregaron al embajador de Francia en Tokio, una carta colectiva en la que protestaban contra la venta de armas que realiza Francia, especialmente en África del Sur.

---

El dirigente de la Iglesia Presbiteriana de Mozambique y un compañero suyo, se quitaron la vida en la cárcel, como resultado de seis meses de aislamiento y de las presiones de los interrogatorios.

---

LA INTEGRACION DE LOS SEGLARES es necesaria si se quiere vitalizar a la comunidad cristiana. Esta integración del seglar deberá ser fruto de la realidad comunitaria. Es la diócesis de Guadix la que afirma esto a la hora de hacer un plan de Pastoral.

---

EL PUEBLO DE IRLANDA ha decidido, con una proporción de cinco a uno, apoyado por la postura de la Jerarquía, terminar con la situación de privilegio oficial que gozaba, desde muchos siglos, la Iglesia Católica. A raíz de esto, se ré reformada la misma Constitución eliminando de ella el reconocimiento oficial de la particular vinculación entre la sociedad irlandesa y el catolicismo.

Se trata de una lección política de aquellas que hacen historia: desconectar la religión de los otros campos conflictivos: el social, el político, el económico...

El tema está vivo en otras partes. La respuesta de Irlanda podría ser ejemplar.

---

## NUEVA FORMA DE PRESENCIA EN EL MUNDO

Durante estos días que faltan para terminar el año, se van a distribuir abundantemente, por todo Santa Coloma, e una gran parte de la misma, las Hojas Informativas acerca de los distintos cambios y reformas que van a regir, a partir del 1º de enero en orden a la administración de los sacramentos y entierros. En cada barrio, la Comunidad Cristiana se encargará de repartirlas y, sobre todo, se responsabilizará de explicarlas a cualquiera que solicite explicaciones.

Nuestras reformas están en la línea de la última Carta Pastoral de nuestro Obispo Jubany: "Ayudarnos a purificar nuestra fe!" "No debemos sorprendernos si nuestra Iglesia vive hoy horas de tentación y de duda". "El Espíritu de Dios sigue conduciendo a la Iglesia hacia una renovada figura de presencia en el mundo en la fidelidad a Cristo que viene para salvar a todos!" "No pocos cristianos anhelan volver a situaciones que han quedado definitivamente atrás!" "La salvación de Dios se hace eficaz a través de una porción reducida de fieles, que está al servicio de la totalidad y, en cierto sentido, la representa". Es del 26 - XI - 72.

### PREPARACION DE LA HOMILIA

===== Para el 31 - XII - 72. Sda. Familia.

#### 1º Lectura Eclesiástico 3,3-17

"El que honra a su padre expía sus pecados, el que respeta a su madre acumula tesoros".

#### 2º Lectura Pablo a los Colosenses 3, 12-21.

"Sobrellevaos mutuamente y perdonaos, cuando alguno tenga quejas contra otro".

#### 3º Lectura Lucas 2, 22-40.

"Este Jesús está puesto para que muchos, en Israel, cai gan y se levanten; será como una bandera discutida: así quedará clara la actitud de muchos corazones".

#### PREGUNTAS: -¿Los hijos deben considerar a los padres como el valor más importante de su vida?

-¿Porqué la "institución familiar", en su idea tradicional, está en crisis?

-¿Por qué Cristo es "bandera discutida"?

-¿Cuáles deben ser los rasgos más sobresalientes de una comunidad cristiana?